



Prólogo: Aspectos psicosociales que determinan la salud de los grupos vulnerables

Desde la historia, los cuidados de enfermería se han considerado como una ciencia y un arte; sin embargo, se requiere de sustento científico en cada una de las intervenciones que la enfermería brinda en su función asistencial. Estos conocimientos disciplinares permiten generar áreas de oportunidad para la ampliación o profundización de conocimientos y cuidados especializados.

La generación de conocimientos disciplinares es fundamental para el crecimiento profesional, para ello la investigación se ha convertido en una herramienta fundamental para la reproducción de evidencia científica. Estos conocimientos se desarrollan dentro del marco epistemológico de la ciencia de enfermería.

En este sentido, el compromiso profesional de la enfermería es brindar cuidados con un enfoque de prevención de enfermedades, promoción a la salud y protección específica; exigiendo la atención de los diferentes grupos poblacionales; entre ellos aquellos que se caracterizan por la vulnerabilidad y que se encuentran en situaciones específicas de desprotección o de incapacidad frente a distintas amenazas.

Por lo tanto, el documento que usted tiene en sus manos es producto científico del trabajo colaborativo entre académicos – investigadores de las distintas universidades de México. Este compendio se encuentra compuesto por dieciséis manuscritos que fueron considerado para integrar el número monográfico en la Revista Científica de Psicología Eureka, denominado ***“Aspectos psicosociales que determinan la salud de los grupos vulnerables”***, con el objetivo de orientar y contextualizar sobre los avances del conocimiento y el panorama de diversos temas/fenómenos que se encuentran presentes en grupos poblacionales que reúnen características de vulnerabilidad.

Esta edición está escrita con el propósito de contar con una herramienta útil para estudiantes y profesionistas del área de la salud, con intereses en el desarrollo del conocimiento científico y que deseen retomar la información necesaria que de sustento a nuevos proyectos de investigación; aunado a ello, se desea contribuir al avance de la profesionalización de enfermería a través del método científico.

Dr. José Manuel Herrera-Paredes

Profesor Departamento de Enfermería y Obstetricia

Universidad de Guanajuato.